

La primera medida que adoptará el Ejecutivo autónomo este año será la aprobación de ayudas para las pensiones más bajas

## La aprobación del Estatuto, uno de los objetivos del Gobierno regional para 2008

**El vicepresidente primero de la Junta de Comunidades, Fernando Lamata, ha señalado que uno de los objetivos del Gobierno regional para 2008 es conseguir la aprobación por las Cortes Generales de la reforma del Estatuto de Autonomía para mejorar la capacidad de autogobierno de la región y fijar el fin del trasvase Tajo-Segura en el año 2015.**



Lamata, durante una rueda de prensa en que informó de los acuerdos del Consejo de Gobierno, hizo balance de la actuación del Ejecutivo regional desde que se celebraron las pasadas elecciones autonómicas de mayo pasado y expuso los objetivos del Ejecutivo regional para 2008.

En este sentido, avanzó que, nada más que se constituya el nuevo Parlamento de la Nación tras las elecciones generales de marzo, el Gobierno de Castilla-La Mancha pedirá que se someta a consideración la reforma del Estatuto de Autonomía, ya registrado en el Congreso de los Diputados, y cuya tramitación no se ha iniciado debido a la falta de tiempo que había por la proximidad de la disolución de las Cortes Generales.

Lamata indicó que con la reforma estatutaria Castilla-La Mancha pretende mejorar su capacidad de autogobierno en todos los ámbitos para "fortalecer las capacidades" de la comunidad autónoma dentro del marco de la Constitución.

### Nuevo impulso a las políticas sociales

Por otro lado, señaló que en 2008 el Gobierno regional seguirá impulsando las políticas sociales y en el primer Consejo de Gobierno de 2008, que se celebrará el 8 de enero, el primer decreto que se aprobará será el que permitirá abonar ayudas complementarias a las pensiones de jubilación más bajas.

Indicó que también se creará la Empresa Regional de Gestión del Suelo, que tendrá gran importancia para favorecer el acceso a la vivienda y fomentar el desarrollo industrial.

Además, dijo que 2008 será el año en que Castilla-La Mancha conseguirá las transferencias de justicia y de gestión de los parques nacionales.

También destacó que en las Cortes regionales se presentará el proyecto de Ley de Igualdad, y que recogerá iniciativas "originales" que supondrán avances en las políticas de igualdad de hombres y mujeres.

Respecto a 2007, destacó que el inicio de la nueva legis-

latura ha estado marcado por el desarrollo de los compromisos que adquirió el presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, con los castellano-manchegos en la campaña electoral.

En este sentido, citó la aprobación del decreto para que los viudos y viudas con pensiones más bajas cobren ayudas, el transporte gratuito por carretera para las personas mayores de 65 años, la universalización de

la teleasistencia para los mayores de 70 años y la línea de ayudas para los jóvenes emprendedores.

También subrayó que durante 2007 se aprobó la reforma de la Ley Electoral, que aumentó un escaño en el Parlamento regional a Guadalajara y a Toledo, además de firmarse el acuerdo sobre diálogo social.

No obstante, consideró que lo más importante es la importante creación de empleo que ha habido en la región en 2007, con la creación de 53.400 empleos netos, una cifra que Lamata dijo es "difícilmente repetible".

También destacó el crecimiento sostenible que ha tenido la economía regional en los últimos cinco años, con un crecimiento del 3,48% anual frente al 3,36% que se registró de media en el Estado.

Señaló que en 2006 el crecimiento de la región fue igual a la media nacional -un 3,9%-, según los datos de contabilidad regional dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística (INE), y subrayó que durante 2007 se crearon 5.041 nuevas empresas en Castilla-La Mancha.

Especial mención hizo de la aprobación de la nueva OCM del Vino, en la que dijo "se han conseguido los objetivos que nos habíamos planteado".

Destacó que se vaya a mantener la financiación y que España vaya a recibir 420 millones de euros, así como que las ayudas al mosto y al alcohol de uso de boca se mantengan durante cuatro años, tiempo que dijo servirá para que los agricultores adapten sus producciones.

También valoró que la OCM contemple ayudas a la comercialización y que el arranque de viñedo se haya visto reducido de manera sustancial respecto a la propuesta inicial de la Comisión Europea.

Lamata destacó también el impulso a las políticas sociales, sanitarias y educativas durante 2007, que "nos permiten seguir afirmando que Castilla-La Mancha en políticas sociales está a la cabeza de España", con servicios como la atención podológica gratuita para diabéticos y el transporte en taxi de las personas que acuden a tratamientos de diálisis.

### 300.000 castellano manchegos pueden beneficiarse de atención dental gratuita

La población beneficiaria de las nuevas prestaciones gratuitas en atención dental infanto-juvenil que ofrece la Junta de Comunidades se ha ampliado a partir del 1 de enero de los 12 a los 15 años, con lo cual desde este año unos 290.000 castellano-manchegos pueden beneficiarse de estas nuevas prestaciones.

De esta manera se completa el plan de salud bucodental aprobado por la Consejería de Sanidad para los niños entre 6 y 15 años, que se ha ido implantándose de manera progresiva en los últimos cuatro años.

Junto a estas nuevas prestaciones a la población infanto-juvenil también se ofrece de manera gratuita desde 2005 ortodoncias a discapacitados sin límite de edad, siendo la única comunidad autónoma que sufragará esta prestación.

Según el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, este hecho demuestra el compromiso del Gobierno del presidente regional "con los que más necesitan ayuda".

Con las nuevas prestaciones en atención dental aprobadas por el Gobierno regional, cada familia, por término medio y por hijo, puede ahorrar 300 euros en tratamientos bucodentales y si son discapacitados, el ahorro será entre 2.000 y 3.000 euros.

### 411 millones de euros para construcción y conservación de carreteras

El Gobierno regional invertirá 411 millones de euros a lo largo de 2008 en la creación de nuevas carreteras, así como en la conservación y explotación de las infraestructuras ya existentes.

La Ronda Suroeste de Toledo, la autovía entre Cuenca y Albacete, la autovía del IV Centenario, la autovía de La Sagra, la Ronda del Tajo en Talavera de la Reina, el nuevo eje de La Manchuela o la variante del Miñero son algunos de los proyectos que se beneficiarán de esta gran inversión.

Además, entre las inversiones contempladas por la Junta de Comunidades para este año también hay sitio para la construcción de nuevas obras en carreteras convencionales.

### Ceguera política y compromisos incumplidos

*La portavoz del Grupo Parlamentario Popular, Ana Guarinos, considera que la actividad del PSOE y del Gobierno regional se caracterizó en 2007 por la "ceguera política", por la existencia de compromisos incumplidos y por la ausencia de trabajo para resolver los problemas que preocupan a los castellano-manchegos.*

*En rueda de prensa para hacer balance del año parlamentario, Guarinos afirmó que los socialistas han estado más preocupados por "resolver favores políticos" y en los intereses del PSOE, que en los ciudadanos y sus problemas. Tras destacar que el PP se ha preocupado por los problemas de los castellano-manchegos como el desempleo, la siniestralidad laboral, educación, sanidad, ayudas a la familia, vivienda e inmigración, lamentó que el Grupo Parlamentario Socialista haya negado a los 'populares' poder debatir en las Cortes sobre seguridad ciudadana. Asimismo, recordó que la legislatura anterior terminó con un balance "importante" con el acuerdo unánime de la reforma de la propuesta del Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha.*

*En este sentido, Guarinos rechazó la aprobación unilateral por parte del PSOE de la reforma de la Ley Electoral, de la elección del Defensor del Pueblo y del Síndico de Cuentas de Castilla-La Mancha. Para el PP, el Gobierno regional y el PSOE han puesto en peligro con esta actitud la propuesta de reforma del Estatuto de Autonomía.*

*Por otro lado, comentó que se han defendido con "muy poco interés" aquellas cuestiones que afectaban a la Comunidad Autónoma como es el agua, destacando que "hemos estado viendo permanentemente desde que se anunció el famoso acuerdo en relación con el agua, cómo se levantaba la voz en Castilla-La Mancha y se callaba cuando se iba a Madrid o Ferraz", puntualizó.*